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杭州新闻·热线

4月12日，中信银行联合英国驻华大使馆、英国签证

与移民局在北京举办了国内首场英国“如意签”（移动签

证）客户体验活动，英国签证及移民局亚太区经理 Kath-

ryn Foster 女士、亚太区公共关系及客户战略经理 Dan-

iel Lyons 先生出席活动。作为国内率先推出出国金融

服务的商业银行，中信银行参与英国“如意签”服务的推

广，进一步丰富了中信银行出国金融服务体系，凸显了中

信银行在出国金融领域的专业性和权威性。

“如意签”是英国驻华大使馆推出的为贵宾客户提供

上门采集指纹和接受申请材料的移动签证服务。“如意

签”申请流程只需简单三个步骤：第一步客户在线填写申

请表并缴纳相应费用，随后预约如意签。第二步“如意

签”员工按申请人选定的时间到达申请人指定的地点，接

收签证申请、录入指纹、整理文件并送往北京使馆签证

处。第三步使馆签证处审核完成后会将签证结果通过

EMS 直接邮寄给申请人。英国“如意签”移动签证服务

具有预约灵活、上门服务、人数不限、省时省力等特点,无

论是对于个签还是团签都极大地提升了办理赴英签证的

体验。活动现场，英国驻华大使馆工作人员详细介绍了

“如意签”项目和申请步骤，客户则体验了“如意签”在线

提交申请、录入指纹、递交申请资料的整个办理过程。

中信银行是英国签证与移民局授权网上代收英国签

证增值服务费的国内金融机构，中国赴英签证申请人可

在英使馆签证申请网站缴纳签证费后，通过链接进入中

信银行官方网站，可直接在线缴纳快速签证、贵宾服务、

护照返还、快递等增值服务的费用。

据悉，英国签证中心所在 15 个城市均可提供“如意

签”服务。本次活动结束后，中信银行将全面启动英国

“如意签”服务，并携手英国驻华使领馆陆续在全国举办

多场英国“如意签”推广活动。 张睿楠

中信银行与英国驻华大使馆在京举办
英国“如意签”（移动签证）服务国内首场客户体验活动

本报讯 一只流浪猫，被困在两堵墙壁之间的一个小小

缝隙中，让一群人着急了7天。

围困“失陷”小猫的两堵墙，也隔开了位于杭州颜三路碧

桃巷交叉口附近的两家小店。南面是水果店，北面是杂货店。

“大概从 4 月 14 日开始，就听到它的叫声了。”水果店里

的员工宋师傅（化名）说，最初几天，员工和顾客，都没把猫叫

声当回事。一直到3天之后，一对小夫妻说他俩一直养猫，上

次来买水果就听到猫叫了，这次又听到，不对劲。这对小夫妻

猜测，这只猫可能被困。

这对小夫妻找来找去，还真找对了一个地方——在靠近

店门口，有一排摆着香蕉的展示柜，柜台上面的木板墙面上，

做了一个柜门，后头是店里的电表箱。

宋师傅说，大伙儿循着叫声找来找去，发现了香蕉柜台后

面的位置，打开电表箱，猫的叫声清楚多了。这下确定，猫就

在电表箱后面。

虽然确定有只猫“失足陷落”于此，但怎么营救却成了麻烦事。

热心的小夫妻联系水果店的罗老板，说想把墙破开，他们

可以补贴墙壁的维修费用，然而罗老板不同意。

“主要是猫的具体位置不好确认，拆墙的话，墙后面全是

电线，整个房间的线路都汇总在这后头，不是轻易就能施工

的。”罗老板早年做过装修木工活，对这些活计颇为清楚。

那怎么办？“这两天听到它的声音，明显已经很虚弱了。”宋师

傅说。隔壁杂货店的老板娘王大姐，确定猫在电表箱后面，就每

天拿些猫粮，从电表箱洒进去，可“这毕竟也不是个事儿”。

幸好前天晚上，罗老板信心十足地确定了猫的位置，干脆

地提着店里的西瓜刀，从一个柜子里砍出一个洞来。

昨天中午，钱江晚报记者来到店里。王大姐说，既然这只

小猫来到她们两家店之间，也算是缘分，要将它一直饲养下

去。 本报记者 蒋慎敏

猫咪被困两堵墙之间的缝隙
一群人着急了7天传销组织“老总”杀熟

第一个下线是亲侄女
此案的审理持续了将近一天，这个传销

组织的级别是如何“晋升”的，个中有哪些骗

法被逐一解开。

两 被 告 ，一 个 姓 郑 ，萧 山 人 ，今 年 50

岁，小学文化程度，原本是一个木匠。

2012 年，郑的一位多年没有联系的女

性朋友向他发出邀请：长沙很缺木匠。郑

木匠赶到长沙，朋友带他到长沙当地一高

档小区串门，走访不同的人家，他就被慢慢

洗脑了，想投入“自愿连锁经营业”（传销

者对传销活动的定义），重新开始他的人

生。

他当场就交了 7000 元，后来回到萧山，

东拼西凑了7万元，再度杀到长沙，买了入会

资格。

庭上，公诉人提到这个组织的架构。

郑木匠说：分为业务员、主任、经理、老总

几个级别。

“那么这些级别是怎么晋升的？”

“这个组织不卖东西，也没有产品。主要

入会的人交 69800 元，折合为 21 份（内部考

核按份数来），就能算主任级别；交65份是经

理级别（也就是要发展 2 个下线）；要到老总

级别的话，需要发展 29 个下线，而且每个下

线都要缴纳69800元。”

郑木匠发展的第一个下线是他的亲侄

女，郑某，当时郑木匠打电话给侄女儿的说辞

是“我在长沙有生意，你可以来看看”。侄女

儿到长沙后，郑木匠也带她“串门”。

当上老总才知道

收入要发给下属做工资
郑木匠的侄女儿后来又发展了骆某，也

就是今天的另一个被告。

骆某后来也是老总级别。所以，我们也

就知道，郑木匠的业绩还是相当辉煌的，他在

2013 年 3 月，也就是入会 10 个月的时候，就

成功晋级为“老总”。当上老总以后，他每个

月就能拿到他发展的下线缴纳的费用的 3%

作为他的收益。

骆某是安徽人，原本在杭州龙翔桥开服

装店。骆某能说会道，执行力强，她很快就把

自己的姐姐姐夫都发展进来了。10 个月后，

骆也成功“上总”（该组织对当上老总的说

法）。

其实，刚刚加入组织的人都被洗脑说，

“这是一个国家工程，你们每个月的工资都是

国家发的。”等到上总以后，他才能知道，他们

的所谓的“工资”其实就是发展下线的提成。

而老总的收入除了一部分自留以外，一部分

就要拿出来发给下属做工资。

骆说，当她当上老总后，发现原来下属的

工资是自己发的时候也相当震惊。后来她一

想，也许国家总会在暗中支持的，就一直坚持

下来。

至案发，郑木匠一共发展了七八十人，获

利七八十万元。骆某获利30多万元。

郑木匠是在“上总”之后才明白自己做的

就是传销，但是他脱不开身了，因为那么多下

线都是他拉进来的，他根本就走不掉了。案

件没有当庭判决。

漫画 林焱挺

在传销案例中最臭名昭著的要属“1040阳光工程”，它范围广——遍布全国；

影响大——从 2007 年开始，南宁、武汉、合肥、贵阳等地就有这个组织的成员在活

动，甚至还建了个官方网站；极具诱惑力——刚加入的成员需要缴纳 69800 元“会

费”，之后就要不断地发展“业务员”，只要“业务员”业绩优良，就能“空手套白

狼”，最终赚到1040万元，所谓“1040阳光工程”也因此得名。

从2014 年开始，这个传销组织被陆续打击，因为结构复杂，人员众多，在各

个地方逐步进入司法程序。

昨天，杭州萧山法院开庭审理了其中两个成员。与其他案件有所不同的是，

这两被告在“1040 阳光工程”中地位很高，属于老总级别。他们被诉的罪名是

“组织、领导传销活动罪”。

萧山法院昨开庭审理两个“老总”，揭开臭名昭著的“1040阳光工程”传销术

从亲侄女开始，发展下线七八十人
郑木匠一路做到老总
本报首席记者 肖菁 通讯员 萧法


